



〒696-0222 島根県邑智郡邑南町下田所282-1
TEL・FAX (0855) 83-0518
IP電話 050-5207-4400 E-mail:tadokoro-k@town-ohnan.jp

(令和4年7月15日発行)

☆ふるさと学び合い講座☆

瑞穂小6年 久喜銀山学習



今年も瑞穂小学校6年生を対象とした久喜銀山学習が久喜銀山保全委員の森脇政晴さん、今田育郎さん、高橋香苗さんに協力していただき6月21日(火)に開催されました。

雨が降りそうだったので順番を入れ変えて、現場見学を先に行いました。バスの中では森脇さんから昨年久喜銀山が国の史跡に指定されたことや、観光庁が今年に「第2のふるさとづくり事業」で全国の19地域を選定し、その中の一つに久喜を含めた出羽が選ばれたことを教えていただきました。

それから「道小間歩」「山の内精錬所跡」「品龍寺」「大林山神社」「風穴間歩」「久喜銀山跡」「からみ原」「昭和間歩」を順番に森脇さんの説明を聞きながら周りました。

久喜多目的集会所に戻り休憩をしたのですが、休憩中もホールに飾ってある展示資料を見ながら探検ボードにメモをとっていました。

休憩が終わると森脇さんから久喜銀山の歴史や、銀の採掘の仕方や銀の産出量が日本国内で10番目だった時期があることを説明していただきました。

最後に「第2のふるさとづくり事業」として他地域に住む人が子や孫を連れて帰ってきてもらえるような地域づくりを目指していることを教えていただきました。

児童達は「こんなにすごい銀山が地元にあつてうれしい」「石見銀山より銀の産出量が多い時期があつてすごい」など久喜銀山の素晴らしさを感じる学習会となりました。



品龍寺で無縁仏の話を知りました



久喜銀山坑道入り口の様子



からみ原には草木が生えていません



昭和間歩の入り口は高いです

☆新しい世界へ羽ばたくために…☆

はばたき講座開催

7月5日(火)に、矢上高校と石見養護学校に通う3年生の生徒を対象とした「はばたき講座」を矢上交流センターで行いました。これは、来春卒業して進学や就職などで新しく社会に巣だつていく生徒に、新生活を送る上での心構えや社会のルール・マナーなどを学んでもらうとともに、ふるさとに誇りをもってもらうことを目的として、邑南町公民館連絡協議会が毎年行っているものです。



- ① 第一講は講座形式で、
① 日本一の子育て村構想
ゼロカーボン宣言
- ② 食の講座
- ③ 18歳成人で知っておきたいこと

邑南町の施策を知ること、生まれ育った邑南町のことを知る機会とし、食の講座では水や食料の大切さを学び、18歳で成人となることでのメリットや、責任をもち、お金の管理をすることや、インターネットでのトラブル回避について教えていただきました。



講義を聞きメモをしっかりとりました

これから春の進学や就職に向けてしっかり準備を進めてほしいと思います。第二講は来年2月に開催します。

ホタルの生息調査



田所公民館環境部の恒例事業の「ホタル生息調査」を6月29日(水)に11名で実施しました。午後8時過ぎから観察を開始し中野原、道明、馬野原、緩木、鱒淵の各7ポイントを観察。今年は昨年より多少なく感じたポイントが大半でしたが、逆に道明の枯木橋下流付近、緩木(四ツ土居)上流付近はまさに乱舞状態で、折からの満天の星と共に実に幻想的な雰囲気でした。今回の生息調査では、例年よりもはるかに早い梅雨明けにもかかわらず、変わらぬホタルの生息を確認することが出来ました。来以降もこの生息調査を続けたいと思っております。



枯木橋下流の様子

地域学校ハンザケ 教員募集★

地域学校ハンザケでは、「地域の子どもは地域で育てる」という目的で各種活動を行っております。

例年は川遊びやそり作り、木工教室などを行っています。今年も秋のニツ山イベントに向けて子ども達と一緒にダンボールで甲冑を作っていきます。

お手伝いいただける方は田所公民館までお問い合わせください。

☆女性セミナー第4講☆

巨大灯籠を作ろう！

女性セミナー第4講では、令和4年7月7日（木）に、みずほ夏まつりに展示をする「巨大灯籠」を作りました。

3年ぶりの灯籠作成になりましたが、事前に皆さんからアイデアをいただき相談した上で、ウクライナ侵攻の早期終結と平和を願い、ウクライナの国旗と同じ青色（青空）と黄色（ひまわり畑）の配色にしました。

早速塗る場所を分担し、一つの作品を皆さんで協力して作り上げる作業を楽しみながら、素晴らしい灯籠の絵を完成させました。

この巨大灯籠は組み立てられ、みずほ夏まつりの会場に展示されます。夏まつりに来場された際にはぜひご覧いただきたいと思っております。



第5講

サカリさんとモルックで遊ぼう！

女性セミナー第5講「サカリさんとモルックで遊ぼう！」を下記の日程で開催します。

フィンランドのスポーツであるモルック。

ルールも簡単で、どなたでもお気軽にご参加いただけます。

お誘い合わせの上ご参加ください。

- 日時 8月25日（木） 13:30～15:00
- 集合場所 田所公民館
- 持参品 タオル・飲み物
- 参加費 無料
- 定員 20名
- 締切り 8月19日（金）



☆どがあずしよう会☆

合同会社たごづの総会とどがあずしよう会全体会を開催

6月22日（水）に合同会社たごづの総会とどがあずしよう会の全体会を開催しました。

合同会社たごづは、おおなんカレー販売や田所公民館の自動販売機の設置などの収益事業を進めており、どがあずしよう会は二ツ山整備や特産品の開発など田所地区の活性化に向けた事業を行っています。

合同会社たごづは、決算報告や事務所移転のことや、おおなんカレーのネット販売に向けての説明がありました。

どがあずしよう会は秋に開催する二ツ山イベントに向けての計画や、二ツ山城のパンフレットやのぼり旗、御城印の作成や雲海イベントなどのお話がありました。



総会・全体会の様子

町道二ツ山線草刈り実施

7月2日（土）午後から町道二ツ山線（二ツ山に登る舗装された道）の草刈りを行いました。範囲が広く、3日（日）の二ツ山清掃の時間だけでは終わらないだろうということで実施しました。

8人が集まり、気温が36度を超える中ではありましたが、町道沿いの草刈りや道路に出ている枝打ちを行いました。

別日ではありますが、本丸付近の枝打ちや3連空堀の笹刈り、殿様池の掃除など手入れを続けています。

これからの季節、暑いし蚊が多いし、マムシや蜂に注意です。

二ツ山に登られる際にはお気を付けてください。

☆きれいになりました！☆

二ツ山清掃活動のお礼

毎年恒例の二ツ山清掃活動を、7月3日（日）の早朝から、田所地区内各集落の皆さんと瑞穂小学校大屋校長先生にもご協力をいただき実施しました。

前日に雨予報となり、どうなることかと心配しましたが当日は曇りとなり予定通り実施できました。

32名の地域の皆さんには山道と史跡部分を、6名の方があずしよう会の皆さんには太鼓の段から南出丸にかけて草を刈っていただきました。蒸し暑い中、また降雨後の足場の悪い中での作業でしたが、皆さんのお力により大変きれいになりました。

これで、県内有数の規模を持つ、田所地区のお宝である二ツ山城跡を見に、気持ち良く登っていただけます。

早朝から、二ツ山清掃活動にご協力いただきました皆様へ感謝を申し上げます。ありがとうございました。

公民館清掃活動のお礼

6月27日（土）に、公民館学級の方々を中心とした有志の方で公民館清掃をしていただきました。

窓拭きや草刈り・草取り、机の消毒などを短時間で綺麗にしてくださいました。

また、児童クラブも別日に草取りと窓拭きをしていただきました。ありがとうございました。

ありがとうございました。



田所地区の人口	
(6月末)	
男性	794人
女性	922人
合計	1716人
高齢化率	44.28%

主事のひとりごと...「夏至の夜明け」

今年は6月21日が夏至でしたが、雨予報だったため17日に二ツ山西の丸に登りました。月と雲海を眺めながら日の出を待ちました。日の出の時間が5時ですし、日の出の方向が木が生い茂っている東北東の向きなので、もう夏至の日には登りません。

—主な行事予定—

- 7月 -
- 20日（水）瑞穂小・瑞穂中1学期終業式
- 23日（土）みずほ夏祭り
- 27日（水）リーダー研修（小学4～6年生）
- 8月 -
- 9日（火）議員意見交換会（19:00～20:30）
- 18日（木）さんむくクラブ
- 21日（日）地域学校ハンザケ（甲冑作り）
- 25日（木）女性セミナー第5講（モルックをしよう！）
- 23日（火）瑞穂中2学期始業式
- 25日（木）瑞穂小2学期始業式

